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MATUTINA RADIO 
Jueves 22 de Noviembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Como lamentables calificó los pleitos a golpes al interior del PRI el ex Alcalde Armando Rivera 
Castillejos lo que habla de la poca capacidad de negociación que hay en el partido político. (NC) 
 
El PRD municipal impulsará la candidatura de Cresenciano Serrano para que ocupe lka 
Presidencia del comité estatal, anunció el dirigente en la capital, Ramiro Trejo Ramos. (NC) 
 
Cabeza. El día de ayer estuvo en  Querétaro Alejandro Encinas. Se reunió con militantes y 
simpatizantes de su partido en  Querétaro y dijo que Querétaro se puede convertir también en un 
factor político muy importante. (EL) 
 
Descarta el líder estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez, tener un candidato favorito a la 
dirigencia nacional del partido, a pesar de que la mayoría de los asistentes a la presentación en 
Querétaro de Alejandro Encinas, eran miembros de la Asociación Felipe Carrillo Puerto, que él 
preside. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Proponen en la comisión de puntos constitucionales que el IEQ auxilie en los trabajos de la reforma 
electoral, en materia electoral, informó el legislador Roberto Carlos Cabrera. (NC) 
 
Cabeza. Hoy al filo del medio día será la entrega del documento rector de la reforma del estado por 
parte del gobierno estatal al poder legislativo; sin embargo hasta ayer, el ejecutivo no había 
confirmado esta reunión, dijo la diputada María de Jesús Ibarra, presidenta de la junta de 
concertación política de la legislatura. (EL) 
 
Falta seriedad en Gobierno del estado, con respecto a la entrega del documento rector de la 
Reforma del estado, ya que el Secretario de gobierno Alfredo Botello aseguró que este jueves se 
haría la entrega, por lo que se retrazó la sesión de pleno del congreso y hasta el momento el 
ejecutivo no ha confirmado el evento. Esto lo informó la Presidenta de la junta de concertación 
política, María de Jesús Ibarra. (NC) 



 
 
José Luis Aguilera Rico comenta que no descarta una alianza PRI-Convergencia para el 2009 y 
están a muy buen tiempo para concretarla. Sería con José Calzada o con Silvia Hernández, pues 
con Jesús Rodríguez, ni a jugar canicas. Por otro lado, comenta acerca de la campaña que hace la 
Secretaría de turismo llamada Sí, es Querétaro, que con fotografías del pasado se muestra un 
Querétaro de vanidad, no de necesidad. La Secretaria se ha dedicado a viajar e inaugurar bares, 
sin escuchar a los indígenas, por ejemplo. Es lamentable que sea una campaña que dice mentiras 
pues no muestra al Querétaro que requiere recursos; es una campaña que ha sido un fracaso para 
los artesanos; los quitó el centro y por comodidad los manda a donde estaba el mercado de la 
Cruz. Invirtió más en un autódromo que no cumple con los requisitos de la Asociación Mexicana de 
automovilismo, que en cosas que son más necesarias. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Con una inversión de 550 mdp, la empresa General Motors podría instalar en Querétaro un centro 
de distribución, anunció Renato López Otamendi. (NC) 
 
Cabeza. La comisión legislativa de hacienda ya tiene en sus manos la iniciativa del ejecutivo del 
Estado para la enajenación de un terreno de 171 hectáreas en el Municipio de El Marqués, el cual 
pretende albergar un complejo de distribución y logística, dijo el diputado Ricardo Martínez Rojas, 
presidente de esta comisión. (EL) 
 
Cabeza. El comercio informal se lleva el 52% de las ventas en todo el país y anualmente le quita al 
comercio establecido 300 mdp, aseveró Mauricio Kuri González, presidente de la Cámara 
nacional de comercio. (EL) 
 
Cabeza. El cierre de este año por parte de la CANACO, se llevará a cabo sin problemas, lo que 
preocupa es la desintegración económica que afectará el 2008 debido a los aumentos, aseguró 
Mauricio Kuri González, presidente de la cámara  nacional de comercio. (EL) 
 
Cabeza. María del Rocío Alvarado, presidenta de la FECOPSE, dijo que será hasta la última 
semana de noviembre cuando los tianguistas empiecen con sus ventas navideñas ya que los 
pequeños comerciantes necesitan de 30 hasta 50 mil pesos para surtirse. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. El día de ayer en el Tecnológico de Monterrey Campus  Querétaro, se dio a conocer el 
inicio para el próximo año 2008,  de la carrera de ingeniería en biotecnología. (EL) 
 
Cabeza. El día de ayer el gobernador Francisco Garrido, acompañado de la secretaria de 
educación Guadalupe Murguía, entregó un cheque por la cantidad de 2 millones 88 mil 725 
pesos, al secretario general de la sección XXIV del Sindicato nacional de trabajadores de la 
educación. (EL) 
 
Entrevista. Patricia Palacios Sierra docente e investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, comenta que hicieron un Studio acerca de la 
inclusión de la mujer en el mercado laboral. Persiste la división sexual del trabajo que privilegia 
para la mujer el trabajo doméstico; esto hace que deban conciliar sus actividades en trabajo y en 
casa, con lo que desarrollan más horas de trabajo al día. Se estudiaron 43 hogares y encontraron 
que en la mayoría de los casos la inserción es en muy malas condiciones, con bajos salarios y 
todas desempañaron la doble labor. Las mujeres con mejor preparación pueden negociar más 
equidad en la labor doméstica, pero siguen teniendo jornadas más largas en casa. El varón debe 
reinventar su identidad y modificar su rol de proveedor para integrarse más a la labor doméstica. 
En Europa se aboga por una mayor flexibilidad en los horarios de los varones para que puedan 
insertarse más en las labores domésticas. Cuando la mujer gana más que el hombre, éste ve 
amenazada su jefatura y dependerá de su capacidad de modificar el rol. Algunos estudios revelan 



que el patrón de gasto femenino tiende a cubrir las necesidades del hogar, mientras que en el 
hombre se enfoca a otros asuntos. Si bien por cultura la mujer es emocional, el hombre tiene 
también la capacidad de mostrar sus emociones, pero se les ha enseñado a reprimirlas. Hoy a las 
6 de la tarde en el auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales  se presenta el libro 
Globalización y región, en el que se aborda, entre otros, este tema. (NC) 
 

SOCIEDAD 
A partir de este jueves se espera el descenso de temperaturas ante la llegada del frente frío 
número 8, por lo que el director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte indicó que se 
pronostican heladas e incluso lluvias para el fin de semana. (NC) 
 
Más de 50 toneladas de ayuda dio ayer el SNTE a los damnificados de Tabasco, explicó Abel 
Espinosa Suárez, secretario general de la sección XXIV del SNTE. (EL)  
 
Un grupo de mujeres denuncia en la legislatura local, dos feminicidios en San Juan del Río en 
menos de un mes. Destacan que en diez años suman más de 26 asesinatos violentos en el 
municipio. (NC) 
 
Cabeza. Muchas veces se habla de los feminicídios en Ciudad Juárez, sin embargo aquí a la 
vuelta de la esquina, en San Juan del Río, se están cometiendo crímenes tan crueles como los del 
norte, aseguró Gisela Ávila, una de las habitantes de aquel municipio, que se reunieron el día de 
ayer en la casa legislativa. (EL) 
 
Cabeza. El problema de raíz de la violencia en contra de  las mujeres, es la cultura y las tradiciones 
diferenciales y jerarquizadas entre hombres y mujeres, dijo Yolanda Correa Castro, docente de la 
facultad de filosofía de la Universidad Autónoma de Querétaro, en el marco del foro “Las mujeres 
no esperamos más” por la ley estatal de acceso a las mujeres a una vida libre de violencia. (EL) 
 
Cabeza. Hoy dará inicio el tercer congreso de prevención de adicciones, violencia y delito, La 
familia, una mano que te protege, porque la familia reconforta, en el hotel Holiday Inn,  zona 
diamante. (EL) 
 
En lo que va de la administración estatal se ha incrementado en un 10% la generación de 
asentamientos irregulares, los cuales en la entidad son aproximadamente 500, señaló el Secretario 
de gobierno, Alfredo Botello. (NC) 
 
Cabeza. La Comisión estatal de caminos, informa que debido a la construcción de entradas y 
salidas del Boulevard Bernardo Quintana, temporalmente se reduce a 2 carriles, tanto en centrales 
como laterales, en el tramo comprendido de  Pie de la Cuesta hasta Prolongación Corregidora en 
el sentido a San Luis Potosí, para que el día de hoy tome sus precauciones. (EL) 
 
Entrevista. María de los Ángeles Carrillo, fundadora de la organización de periodismo, 
Reporteros en acción, agradece a la sociedad queretana su cariño, interés y admiración que 
recibieron en los años 75, 76, 77. La posibilidad de comunicar es muy grande, fue una gran 
oportunidad y experiencia que les dio una visión diferente de  Querétaro. Gregorio Rangel Otero 
maestro de periodismo, señala que ellos se formaron en ese taller de periodismo, lamentablemente 
cuando terminaron sus estudios no les dieron el diplomado como taller de periodismo, sino como 
técnicos en periodismo.  En aquel entonces lo medios de comunicación en Querétaro  eran muy 
pocos y realmente la idea era de salir al aire y que como reporteros por vía telefónica se 
comunicaran a la estación y con una señal se abría el acceso directamente al aíre.  Aurelio 
Ramírez Valencia comenta que el grupo Reporteros en acción era para tratar de informar todo lo 
que se vivía en  Querétaro.  Reporteros en acción hoy tiene un rostro diferente, la finalidad de 
antes era reportar al aire todas las noticias. El periodismo ha evolucionado de manera muy 
favorable, se abrió un camino en aquel entonces. Después del tiempo, hay demasiadas estaciones 
y programas periodísticos con críticas muy fuertes. Muchos de ellos entraron sin la idea de que es 



el periodismo, la importancia se dio con el tiempo, al ver la reacción de lo que son las noticias y la 
importancia que se tiene ante la gente. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. En sesión extraordinaria, a puerta cerrada y sin grabación oficial, regidores y síndicos se 
aprobaron la noche del martes aumentos de salario, bonos y apoyos para el próximo año que 
suman 25.5 mdp. (NC) 
 
Cabeza. Importante ha sido la conservación y mejoramiento de la imagen urbana del centro 
histórico este año, aseguró el director del IMPLAN, Vicente Suárez de Miguel, al rendir su primer 
informe al frente del organismo, luego de señalar que lo más importante de la administración ha 
sido el arranque del cableado subterráneo. (NC) 
 
Cabeza. El alcalde de Corregidora se encuentra furioso después de su regreso de Italia. Se 
encontró con que hay una campaña de desprestigio en su contra y van a solicitar la ayuda del 
CISEN. (EL) 
 
Cabeza. Protección Civil de Corregidora atiende alrededor de 15 servicios diarios, indicó Julio 
Mario Portal Vidal, director de dicha dependencia. (EL) 
 
Cabeza. Por primera ocasión y  con el fin de evitar accidentes, 460 empresas de la zona industrial 
del municipio de Corregidora serán inspeccionadas para evaluar su sistema de emergencia, indicó 
el director de protección civil, Julio Mario Portal. Hasta el momento, 14 han sido evaluadas sin 
ninguna anomalía. (NC) 
 
Cabeza. 460 empresas instaladas en Corregidora, serán revisadas por protección civil de aquel 
municipio, señaló su director Julio Mario Portal Vidal. (EL) 
 
Cabeza. Habrá una última oportunidad para los ciudadanos que no hayan verificado en 
Corregidora, indicó el Secretario de seguridad pública municipal, Sergio Amaya Castañeda, quien 
dijo que a pesar de que ya venció el plazo para llevar va cabo esta obligación ciudadana, aún no 
se han levantado multas. (NC) 
 
Cabeza. La cantera del municipio de Pedro Escobedo se dará a conocer en el aeropuerto 
internacional de la ciudad de México por medio de mamparas y boletines,  que se distribuirán con 
el fin de atraer compradores para los artesanos que las laboran en las comunidades de este 
municipio, así lo dio a conocer Edgardo Piña Mancilla, presidente de esa demarcación. (EL) 
 
Cabeza. El municipio de Pedro Escobedo tiene autorizado un presupuesto de 3 mdp para la 
construcción de un parador turístico en la comunidad Escolásticas, el cual buscará aumentar la 
afluencia de turistas, así como la venta de productos de cantera que se elaboran en aquel 
municipio, así lo informo Edgardo Piña Mancilla alcalde de esa demarcación. (EL) 
 
Aunque las bajas temperaturas han sido constantes, por el momento no ha habido afectación en 
los cultivos de maíz, informó el Alcalde de Pedro Escobedo, Edgardo Piña. Sin embargo señaló 
que ya se trabaja para evitar este tipo de siniestros. (NC) 
 
Cabeza. Con una inversión de más de 80 mil pesos, el gobierno municipal de Pedro Escobedo, 
entregó 80 uniformes  a los elementos policiacos que conforman la dirección de seguridad pública 
y tránsito municipal, así lo dio a conocer Gerardo  Rodríguez Trejo, director de esta dependencia. 
(EL) 
 



ECOLOGÍA Y SALUD 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, descartó las acusaciones que 
se habían dado contra centros de verificación, aunque de nueva cuenta llamó a la ciudadanía a 
que haga sus denuncias si detectan alguna irregularidad. (NC) 
 
Entrevista. El regidor del PVEM Israel Chávez Pozas, comenta que el arroyo de Júrica va a dar al 
rio de  Querétaro, donde la inquietud de la gente es la contaminación; hay una fetidez muy grande 
en este arroyo, el cual se debe a una planta tratadora que esta junto a la presa de Juriquilla. Esta 
planta es muy vieja y lo único  que hacen es ponerle cloro y es un daño ambiental muy grande; la 
salud de la gente de Júrica es muy importante. El llamado es para convocar a denunciar cualquier 
tipo de anomalías y se tomará en cuenta para solucionar estos problemas. El responsable de esto 
es la CNA, se les está pidiendo la información y como comisión de salud del municipio ya se está 
planteando hacer una reunión de trabajo con ellos para poder escuchar de viva voz cómo está la 
situación. El agua es de color verde y solamente se clora, cuando debe estar tratada. La comisión 
de salud ayer acordó que se tienen que poner a trabajar con la CNA para estar competentes para 
resolver esa problemática. Finalmente es un foco de infección grande. Las industrias de los 
alrededores están en los parámetros y constantemente están monitoreando que no se excedan de 
esos parámetros, se requiere de la colaboración de empresarios. La denuncia ciudadana es muy 
importante para estar al pendiente de eso.  (EL) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza.  Querétaro produce de 200 a 500 árboles de navidad cada año, aunque es un territorio 
apto para producir más, así lo dijo Leonel Morales, encargado de la CONAFOR en  Querétaro. (El) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Mientras el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar responsabiliza al 
Estado, de que debe entregar el recurso para el aguinaldo de los trabajadores del poder judicial, el 
Secretario de gobierno Alfredo Botello dijo que si hay disponibilidad presupuestal tendrán el 
recurso, aunque es responsabilidad del tribunal cumplir con esa prestación de sus trabajadores. 
(NC) 
 
El delegado de la secretaría de gobernación en el estado, Juan Carlos Oseguera Mendoza, 
desmintió los mensajes que circulan en los teléfonos celulares, referentes a los premios que otorga 
gobernación y que piden datos confidenciales. Pide a la ciudadanía denunciar estas acciones y no 
dar información personal a desconocidos. (EL) 
 
 


